ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA

1ⁿ Quincena de AGOSTO de 1969 Año 2 — Nº 33 — PRECIO \$ 50,—

REUNIFICACION, GOLPE Y "TIEMPO SOCIAL"

Las recientes medidas emanadas del gobierno, —cambio de gabinete, implantación del Estado de Sitio y persecución y encarcelamiento de centenares de dirigentes obreros, estudiantiles e intelectuales—, han sido la respuesta oficial al importante momento de lucha antidictatorial y antimperialista inaugurado en nuestro país con los acontecimientos del mes de Mayo.

Es que este bautismo de fuego —lo fue para la Dictadura y también para el pueblo— obligó a revalorar estrategias anteriores, previas al choque que inevitablemente habría de producirse.

La Dictadura, carente del apoyo de algún sector popular importante, corroboró que su aislamiento y desprestigio generaba ahora estallidos de masas que, por su fuerza, hacían trastabillar a un gobierno cuya presencia en el poder se sustenta precisamente en el monopolio de la fuerza.

El cambio de gabinete —que constituyó una maniobra defensiva del onganiato— tuvo por objeto crear expectativas en la "autocrítica" tácita que la medida involucraba. Vencida la deuda, Onganía intentaba que se le acepte un nuevo pagaré.

Claro está que nada resultaba modificado; Dagnino Pastore —amamantado en la Universidad de Columbia—, asumía la cartera de Economía jurando lealtad al saliente Krieger, y el hidrófogo Imaz no tardaría en ladrarnos el Estado de Sitio, en cuya virtud se encuentran hoy a disposición del Poder Ejecutivo centenares de luchadores antimperialistas.

Nadie duda ya en este país que la clase obrera y sus aliados resisten con fuerza creciente la continuación de las clases dominantes en el poder, a pesar de los resabios reformistas y nacionalistaburgueses que hoy dificultan el accionar independiente de importantes sectores del proletariado.

Y correlativamente, a los sectores gobernantes les cuesta cada vez más mantenerse arriba.

LAS ZANCADILLAS FRATERNAS

Profundas grietas afloran en el aparato de poder de la Dictadura. Las contradicciones y enfrentamientos intestinos, que aunque secundarios en relación a la contradicción principal no deben subestimarso como corrosivo del andamiaje dictatorial y del propio régimen, se agudizan visiblemente a partir del alzamiento popular del 29 de Mayo.

Continuan las escaramuzas entre Lanusse y Ongania.

Las diferencias se ahondaron con la designación de Imaz, efectuada con absoluta prescindencia de los reparos puestos por las FF.AA.

Lanusse, vinculado estrechamente a un sector de los monopolios y de la oligarquía terrateniente, aparece como el testaferro de quienes pugnan por abrir ya mismo las compuertas del "tiempo político" tirando un lazo a los viejos partidos burgueses.

También en los últimos días se agigantaba el globo de un enigmático "golpe de los coroneles" presuntamente nacionalista, de derecha, orientado a fortalecer las posiciones de un sector de la burguesía que pugna por desarrollarse en combinación con algunos monopolios Europeos.

En ambas alternativas sucesorias de Onganía, pululan jerarcas sindicales concientes de que este bote "hace agua" por todos los costados.

Recientemente se produjo el alejamiento del general Labanca, titular de la brigada con asiento en Palermo, quien fue "voluntariamente" conminado a retirarse del mando. Mientras tanto, en la base de Tandil, el vicecomodoro Iluminatti purgaba con sesenta días de arresto sus arrebatos antionganistas espetados en una reunión en el Casino de Oficiales de la Escuela de Aviación Militar. Y del sumario instruído en Gendarmería por orden de Lanusse, resultaban defenestrados unos cincuenta comandantes de esa fuerza.

Desde el último día de julio, comenzaban a correr los 20 días de arresto domiciliario impuesto por Lanusse a los coroneles Luzuriaga y Molina, presuntamente identificados con el levantisco Labanca; éste último habría afirmado que es hora de remover al Comandante en Jefe del Ejército y para eliminar todo tipo de desaveniencia en el equipo gobernante, a fin de dinamizar la marcha de la anémica "Revolución Argentina".

En Córdoba, un quinteto de viejos falangistas criollos, piloteados por los infaltables Sánchez Sorondo y Beveraggi Allende, ocupaban LV3 Radio Córdoba emitiendo una proclama "redentora"; pero la defección de algunos juramentados —entre ellos el propio Jefe de Policía de la Provincia—ridiculizaría el frustrado intento de capitalizar en favor de este grupo a todas las trenzas "antiliberales" de las FF.AA.

UNIDOS PARA HAMBREAR

Tantas desaveniencias no parecen contagiar ni a la Unión Industrial ni a la Bolsa de Comercio, cuyo presidente alabó recientemente el plan económico del gobierno, aunque solicitó al "Dañino" Ministro de Economía, que la fábula del tiempo social sea solamente un cuento para incautos, que de ninguna manera deberá opacar tres años de superganancias amasadas a costa de salarios congelados.

Lo notable es que el ministro se permitió adelantar que "los ajustes salariales para 1970 habrán de reflejar el mejoramiento de la situación económica y no más...". Ello significa que los trabajadores no percibirán mayores ingresos de mantenerse los niveles de producción actuales, como si estuviesen en manos del proletariado incrementar la producción bajo las leyes del capitalismo. Y significa que los miserables y demorados aumentos ofrecidos se unirán a nuevas exigencias de sobreexplotación.

Mientras tanto, del estiércol reunido estos días en la Sociedad Rural, se elevaba un mugido unánime clamando por la supresión del impuesto a la tierra.

Por supuesto que el presidente de Sociedad Rural, Firpo Miró, recordaría en su discurso la inquebrantable vocación antipopular de la oligarquía como también su atemorizado desconcierto ante la nueva calidad de luchas que recorren el país.

De todos modos, Onganía, en tambaleante equilibrio, jaqueado por el acoso popular y cuestionado su mandato por sectores de la clase dominante, esbozaría en su discurso del 7 de Julio las tres etapas que recorreria la gestión oficial: a la unidad sindical, pergeñada por Azopardo y el gobierno, con inclusión de los participacionistas, continuaría la apertura del "tiempo social" para arribarse finalmente al "tiempo político"

EL "TIEMPO SOCIAL"

En otras palabras, las migajas que el gobierno piensa conceder luego de varios años de salarios congelados y alta carestía de la vida serán la prenda que otorga para insertar en el aparato estatal, a través del participacionismo, a una CGT "unificada" totalmente al servicio de su política.

El gobierno ofrece a los jerarcas sindicales las migajas caídas del banquete de los monopolios y la gran burguesía en pago a su servidumbre total. Pero, como es lógico, no ofrece ningún cambio real a las masas obreras, pues anuncia, por boca de Onganía, que "la política económica no será modificada".

Ante las perspectivas que presentaba la reunificación promovida por la "comisión de los 20"—frente sindical de la burocracia con hegemonía vandorista y neutralización de los participacionistas— Onganía no vacila en fletar al interventor Valentín Suarez para que en nombre del goblerno presida la gran mesa de la trenza reunificadora—.

Es que siguiendo la ortodoxia del manejo político vandorista, —acumular fuerza propia para negociar a distintas puntas— los 20 sátrapas se resistían a incinerarse como participacionistas, y comenzaban a entreverarse con los planes de gobierno de Lanusse.

En este rumbo, los albaceas del "lobo" se perfilaban como el ingrediente "nacional y popular" del plato bipartidista proyectado por Lanusse, todo ello con el visto bueno del Gral. Perón.

Para abortar esta posibilidad surge el remedio de la intervención a Azopardo; pero con la crisis del participacionismo y el "sartenazo" de Valentín Suarez, Onganía ve desdibujarse cualquier perspectiva inmediata de alianzas sindicales más o menos sólidas. No obstante, Azopardo abre, a través de las declaraciones de Cávalli ("no mantendremos una línea cerrada si el interventor pide el diálogo ..."), una salida que facilite el repliegue si las circunstancias lo aconsejan.

La aparente fortificación del gobierno después del Estado de Sitio y las detenciones practicadas, queda desvirtuada en la observación de las fisuras que presenta el bloque de las clases dominantes, al confrontarse sus distintos esquemas de juego político.

EL COMBATE POPULAR

Todo esto es consecuencia directa de los combates de Mayo y del alza de las luchas sociales, que descartan las respuestas simples de las fuerzas explotadoras y obliga a éstas al recauchutamiento de los viejos esquemas de preservación del poder.

No es la "solidez" del gobierno la que obstruye el desarrollo de las luchas populares.

Lo que si favorece a la Dictadura, es el desmantelamiento de la ofensiva obrera y popular, merced a la acción de los agentes de los monopolios en el movimiento obrero, a la incapacidad esencial del reformismo para apartarse de las variantes presentadas por la oposición burguesa al gobierno.

Y ello en un momento, en que el sentir de las masas obreras y populares las lleva a continuar el enfrentamiento con la Dictadura, obligando a sus direcciones, como en el caso de la CGT Cordobesa; a decretar medidas de lucha —paro general del 30 de Julio— para no ser desbordadas nuevamente.

La burocracia de la Unión Ferroviaria, principalmente Pepe y Vázquez, violentó nuevamente la decisión de los obreros organizados en comisiones coordinadoras, al levantar el paro decretado para el 25 de Julio.

En Cañada de Gomez, la lucha de sectores del catolicismo contra las reaccionarias imposiciones y purgas ordenadas por la alta jerarquía eclesiástica, determinó enfrentamientos con las fuerzas represivas, sin precedentes en la actividad de estos movimientos.

A partir del 29 de Mayo, la participación directa es el camino que buscan las masas explotadas que enfrentan al régimen.

Nuestro Partido juega un gran papel en la profundización de esa conciencia obteniendo éxitos importantes en la labor en el movimiento obrero y estudiantil.

Allí donde existen tendencias clasistas, estas son rápidamente visualizadas por las masas como alternativa frente a la reunificación propatronal y al reformismo estéril.

Las capas medias, arruinadas económicamente, son aliadas del proletariado en la lucha por derrocar la Dictadura e instaurar un gobierno popular revolucionario.

La represión indiscriminada, enfrenta a capas cada vez más amplias del pueblo a la esencia del poder dictatorial.

En no dar tregua a la dictadura poniendo en movimiento estas fuerzas, bajo la dirección hegemónica del proletariado, reside la clave para salir de la situación actual, en la perspectiva de crear una Córdoba Nacional triunfante.

REVOLUCION Y JUVENTUD

"Por defender esos derechos por levantar esa bandera, por conquistar esa idea, en tierra tiene puestas las rodillas la juventud presente, juventud del Centenario, pináculo histórico ... la Revolución Cubana, época de sacrificio y grandeza martiana. Por conquistarla, el ojo avisor tiene la juentud puesto en la entraña de los hombres de verdad, de mente ágil, espiritu gigante, que supieron darlo todo por una Cuba digna de la sangres espontánea de sus hijos, viva en la consolidación de su destino anevitable por el sueño supremo del Apóstol".

(Manifiesto del Moncada)

Cuando Raúl Gómez García, verdadero ejemplo del joven revolucionario, edactaba este Manifiesto, bajo las orientaciones de Fidel, nuestra tradición de lucha se veía dignificada y conti-...uada en la conducta viril y audaz de un grupo de jóvenes que se disponia al usalto del segundo cuartel en imporncia del pais... Aquél propio 26 de julio nuevos nombres se incorporarian a tos mártires de la juventud cubana: abel Santamaria, Renato Guitart, Raul Cómez García, Boris Luis Santa Coloma, José Luis Tassende y otros valiosisimos combatientes de esta Generación nel Centenario del Apóstol que recogía y hacía suyas las banderas de todos muestros muertos gloriosos.

Su voluntad ilimitadamente revolucionaria era bien clara, y asi lo expreaba en la parte final del Manifiesto:

La Revolución se declara definitiva, recogiendo el sacrificio incommensurable de las pasadas generaciones, la vocintad inquebrantable de las presentes generaciones, y la vida en bienestar de las generaciones venideras.

Más tarde, Fidel daría cuerpo programático a las ideas básicas de la juventud revolucionaria en "LA HISTO-MA ME ABSOLVERA". En este documento estaban presentes las líneas fundamentales del profundo pensamiento que había cohesionado a los jóvenes del Moncada, y a todos aquellos jóvenes que sin tardanza ya se habían o se irían neorporando a la heroica batalla frontal contra una tiranía sanguinaria, apuntalada por la cobertura ideológica y naterial de los explotadores "nacionales" y del imperialismo yanqui.

A partir de este momento, el tirano no tendría tregua ni descanso posible. Mientras más repulsiva y bestial era la represión, más audaz, franca y tajante e hacia la rebelión. Los jóvenes marcharon a la vanguardia: estudiantes, campesinos, obreros, empleados, intelectuales; se les veía ocupar sus puestos de combate en las manifestaciones, en las huelgas, en la lucha clandestina, que iban preparando las condiciones para la lucha armada, para las guerrillas.

Esa era la juventud que llevaba como consigna el morir con el "pecho constelado a balazos" (fueron las hermosas y visionarias palabras de Joe Westbrok) antes que cejar en el empeño. La juventud del alzamiento en Santiago el 30 de noviembre, la del desembarco del "Gramma", la del 13 de marzo, la del 11 FRENTE "FRANK PAIS", la de la Invasión.

AL LLEGAR EL TRIUNFO

Con el triunfo de la Rebelión en enero de 1959, comenzaba el arduo camino de la plasmación de las ideas sustentadas y de la puesta en marcha de nuevas concepciones que transformarían de raíz a nuestro país. Es así que los jóvenes que habían hecho la guerra se enfrentan ahora a las difíciles tareas del poder revolucionario, que tenía que contemplar con urgente necesidad el rompimiento de las estructuras sociales, económicas y culturales que sujetaban a Cuba en su condición de neo-colonia del imperialismo yanqui.

Los "sensatos" y sesudos de siempre, institutrices de las ligaduras clasistas de la burguesía, se preguntaban "qué iban a hacer los muchachos inexpertos con el poder en las manos", "que iba a pasar si no se oían sus sabios consejos". Y la respuesta no se hizo esperar: reforma agraria, reforma urbana, nacionalización de empresas. Revolución concreta y directa, verdadera Revolución y no martingalas palabreras. Ir hasta las raíces de nuestros problemas con la manga al codo, como quería Martí...

Mientras el ejército Rebelde, columna vertebral del poder revolucionario, se organiza, se supera culturalmente y se adiestra en las complicadas técnicas de la guerra moderna, a la vez que da cuadros de dirección para las nuevas y balbucientes estructuras económicas, agrarias y estatales, otros jóvenes (porque el promedio de edad del ER no pasaba de los veintitantos) ingresan, junto con la gran masa de nuestro pueblo, en las Milicias, y responden al llamado de Fidel para incorporarse a los maestros voluntarios, primera cantera de los portadores de educación y cultura a los apartados rincones de las montañas y, en general, de las zonas agrarias de nuestro país. Estos maestros voluntarios darán cuadros para los primeros administradores de las empresas nacionalizadas, para las necesidades educacionales de las recién creadas Fuerzas Armadas Revolucionarias y para la propia formación de nuevos maestros. Ellos fueron la simiente de las BRIGADAS DE MAESTROS DE VANGUARDIA FRANK PAIS y su experiencia fue muy útil a la hora de concebir el método idóneo para la formación de un magisterio imbuído de un claro sentido revolucionario.

DEFENSA

La patria está en peligro y la defensa es la tarea primordial. Se creaban los primeros batallones de milicias, las primeras baterías de artillería de campaña y antiaérea. En la base "Gramma" se imparten cursos acelerados a jóvenes que en su gran mayoría oscilan entre los 15 y los 16 años, cuyo bautismo de fuego no se hace esperar: tiene lugar el ataque mercenario a Playa Girón y Playa Larga, y las baterías "cuatro bocas" se enfrentan victoriosamente a la aviación enemiga...

Ya en los meses anteriores a abril de 1961 se estaban dando los primeros pasos para la gran campaña de alfabetización, incluso en los propios lugares del combate había jóvenes de las Brigadas "Conrado Benítez"; pero fue significativamente después de la victoria de Playa Girón que el gran ejército de alfabetizadores Conrado Benítez se incrementó hasta llegar a más de 100 mil brigadistas que, unidos a los 121 mil alfabetizadores populares, a los 15 mil brigadistas obreros "Patria o Muerte" y a 35 mil maestros, prácticamente erradicaron de nuestro país el analfabetismo. La experiencia y profundidad revolucionarias que adquirieron estos jóvenes, fue de un incalculable valor para su formación ideológica y práctica: de ellos se obtuvo una gran cantera de cuadros, de becarios en distintas especialidades y de futuros maestros.

CONTRA EL SUBDESARROLLO

Sin embargo, y sin minimizar las dos importantes tareas que acabamos de la juventud en un primerisimo lugar en la vanguardia de la lucha sin cuartel contra el subdesarrollo. Dada nuestra tradición de combates y sacrificios. no podía esperarse otro papel a desempeñar. Como nadie ignora, la base material del comunismo, el desarrollo vertiginoso de las fuerzas productivas, la superación de las aletargadas estructuras económicas y tecnológicas dejadas den ser alcanzadas por el mero expepor la explotación neocolonial, no puediente de los "buenos deseos", sino por el trabajo consciente, cotidiano y acendrado del hombre sobre la naturaleza

y sobre sí mismo en la rica interrelación ideológica de la conciencia comunista y de la riqueza material que sólo ella puede crear.

Fue 1966 el año en que se comenzó el vuelco masivo de la juventud en la agricultura. Surgieron las Columnas Juveniles Agropecuarias con campamentos en las seis provincias, el movimiento de la "Escuela al Campo", y la Isla de Pinos inició su nueva contiguración: Isla de la Juventud, primera región de Cuba en que se construirá el comunis-

A su vez, en 1967 surgen las Columnas Juveniles de la Construcción Ormani Arenado, que hoy cuenta con más de 6 mil compañeros en la producción y en los Talleres-Escuelas, capacitándose como operarios. De más está señalar la relevancia que para el desarrollo de nuestra economía tienen estos jóvenes constructores que despliegan su actividad a través de todo el país.

Es en este año, y como mejor homenaje a los hombres que iniciaron nuestra Guerra de Independencia y de todos aquellos que dieron sus vidas en estos Cien Años, que surge la Columna Juvenil del Centenario, en la que los jóvenes aportan su trabajo a la vez que reciben la necesaria preparación militar y cultural. Ya en estos momentos hay 33 mil columnistas en Camagüey, frente básico de la batalla de la agricultura con vistas a la zafra de los 10 mi-llones, cerca de 17 mil en el destacamento de la provincia de Oriente, más de mil en la pesca (ocho de los cuales fueron apresados en la vandálica captura del "Alecrín") y alrededor de 850 en la Isla de la Juventud. En breve serán creados los otros destacamentos provinciales de la CJC, en los que se subsumirán los jóvenes que actualmente integran las Columnas Juveniles Agropecuarias y de la Construcción.

Por otra parte, debe consignarse el tremendo estuerzo que están desplegando más de 6 mil jóvenes de 13 a 16 años de la Columna Cien Años de Lucha, y que hoy están garantizando la zafra cafetalera en Oriente.

Nos proponemos para 1970 contar con 100 mil jóvenes en la Columna Juvenil del Centenario, verdadero ejército juvenil que será la coronación de este primer esfuerzo inicial.

EL HOMBRE INTEGRAL

Los jóvenes cubanos, con su participación masiva en la producción, tienen y tendrán la oportunidad de transformar todas las esferas de la realidad nacional: la económica, la social, la cultural, la ideológica. Como ayer golpeamos y fragmentamos las decadentes y opresoras estructuras del poder burgués y neocolonial, hoy (un Hoy en progresión accendente) nos proponemos modelar en nuestro propio seno la imagen del hombre integral que nadie mejor que el Che ejemplificara y preconizara. Por él, que siempre corporizó en su práctica revolucionaria las ideas que sustentara, sabemos que ese escalón supremo del ser humano no sólo es alcanzable, sino real, concreto.

Este hombre que nos va surgiendo en las entrañas que se fortalecen y nutren en el trabajo diario, en la profundización y desarrollo incesante de un pensamiento ilimitadamente ávido de conocer e investigar, en la guardia rápida tras vidas la Revolución, en la sensibilidad atenta a los sufrimientos del hombre dondequiera que se encuentre, en la disposición a combatir en cualquier lugar del mundo, en el rechazo contundente a las manifestaciones de egoísmo e individualismo con la mayor modestia y sencillez que siempre debe caracterizar a todo revolucionario, cumple en sí y por sí los anhelos de jūsticia y libertad de las generaciones que se inmolaron en estos Cien Años de Lucha. Pero también los sobrepasa, en tanto que no tenemos de él una visión estática que recuerde un ser sobrenatuLa reforma agraria sancionada por el gomerno peruano el 25 de junio, y la nueva ley de aguas constituyen de aplicarse a tonto otro serio golpe a los intereses del imperialismo yanqui en ese pais, ya que en manos norte-americanas estan los principales azucareros del norte que será la primera region afectada por la reforma. Esta medida se suma a la firme actitud adoptada por el godierno peruano en la nacionalización de la IPC y la detensa de las 200 millas maritimas frente a la pirateria yanqui.

rero la meiorma Agraria hiere ademas de muerte, de apucarse a londo, a una oligarquia particularmente siniestra y parasitaria que usurpa las tierras de las comunidades indigenas y mantiene en la miseria, el atraso y la ignorancia y al margen de la vida civinzada y de los más elementales derecnos a la población campesina, que constituye el 50 % de la población total.

Al abarcar todas las tierras del pais, y no circunscribirse sólo a las "improductivas" (vieja trampa de las ongarquias para salvar la ropa con caricaturas de reformas), la ley ha excedido en este punto, con amplitud, no solo el marco de los reformistas tipo CEPAL, sino inclusive el de pseudorevolucionarios como el PC oportunista de nuestro pais, que en el capitulo agrario de su programa prevé ex-presamente que "no serán expropiadas aquellos propietarios de tierras que explotan racionalmente la agricultura <u>o la ganadería acaten las leyes del</u> Estado democrático y aseguren buenas condiciones de vida a los obreros agricolas y demás trabajadores rurales....." ("Programa del Partido Comunista de la Argentna", Ed. Anteo, pág. 40). Otros puntos positivos de la ley son la cooperativización de las empresas agro-industriales de la Casta; la cláusula que establece que "al fallecimiento del usuario (a quien se le permitirá poseer por la ley hasta un máximo de 150 Has. en la costa y entre 15 y 55 Has. en la Sierra), la posesión revertirá a la Comunidad Campesina".

La aplicación a fondo de la ley de Reforma Agraria afectará en primer lugar a tres grandes empresas yanquis: la Grace Company, la Cerro Pas-

ral bajado de no se sabe qué cielo Este es un hombre cuya esencia se revela en toda una colectividad, en esa hermosa interrelación individuomasa que únicamente una verdadera Revolución hace factible. No se trata de aplazar para un mañana puesto en duda el advenimiento de un nuevo ser humano y, por consiguiente, de una nueva concepción del mundo. Si así spensáramos, estaríamos traicionando los principios de audacia revolucionaria que tenemos como legado de lucha.

No se trata de crear una sociedad plena para ese hombre pleno con las ideologias importadas de las estructuras de las sociedades capitalistas. Los avances de la técnica, de la ciencia y de la cultura nos pertenecen, porque, en rigor, son el fruto del devenir de la humanidad, pero tenemos que percatarnos de que hay que desembarazarlos de las coberturas ideológicas que la burguesía les ha impuesto. Es una tarea difícil, pero no imposible.

La juventud en estos diez años ha tomado el Fuego de las generaciones precedentes. Unidos vamos hoy los jóvenes de la insurrección y los jóvenes que han surgido a la vida en estos años de duro combate. Unidos llevamos el fuego que jamás nos dejaremos arrebatar por el enemigo. Unidos con el espíritu de Mella, Camilo y el Che, con la dignidad muy alta y con la estrella que ilumina nuestra frente.

Así, hoy reafirmamos ante nuestros mártires la inquebrantable decisión de combatir y vencer en cualesquiera que sean los frentes que la Revolución nos asigne

Donde sea, como sea y para lo que sea, Comandante en jefe jordene!
¡Viva Cuba libre!

Juventud Rebelde, órgano de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) de Cuba co Corporación (a la que putaron 246.000 Has. en 1 na) y la BIEC de Rockefe Es innegable el caráct de esta medida, cuya puesta en práctica estara ción al grado y la profun las masas campisinas, j estrecha alianza con el p con el apoyo de los de populares, la tome en sus pando tierras y enfrentar mente a las inevitables de los gamonales, para naufrague entre las dila cráticas y el bolcot terr

UNA SITUACION CO

Fero aunque l'elazco continuador de Jupac A tifique así su vocacion r cierto es que la Retorma ruana torma parte de u compleja, con anaigo en dades locales, pero con cancias continentales qu cionarios deben analizar te, evitando dos jeligros vergadura: 1) el esquer niega o simplifica los fer picos" que no se amolda con caracterizaciones glo 2) el "olvido" opertunist pectiva estratégica que e revolucionaria continent hora del proletariado, y liceración nacional inse social, marcando a fueg ırevolucionaria, toda i intente crear en la posi camino reformista, paci nalista burgués.

La crisis peruana es, bi crisis de Latinoamérica, son los de toda Latinoan tema capitalista, la dep imperialismo, la subsiste ciones semifeudales de p el campo.

La dependencia del im verifica a través del come de las inversiones industrempréstitos. En cuanto a ción de las inversiones importante tener en cue el 6,8 % corresponde allo La parte del lon de está en otras explotacion Tres empresas yanquis: Perú Copper, la Cerro de la Co. y la Marcona Mining lan el 70 % de la produy metalúrgica del país.

El otro factor findamer so del Perú y de la miseri sas populares (elíndice d infantil más alto del mu llón de familias sin vivi millón de niños sin escue 40 % de la poblición ar mayor parte de la poblaci de comunicación, ni agua trica, ni hospitals, etc. en el monopolio de la oligi teniente sobre la nayor y de la tierra cultivable. I agropecuarias con extens a 10 Has. constituyen el 9 can el 9 % de la exte mientras que las unidades rias con extensión superio representan un pico más abarcan el 31,84 % de la c tal. EL 70 % de lis tierra pertenece a latifundios 1.000 Has. La crisis agra nica: en los últimos 15 an cultura se ha disarrolla de 2,6 % anual, completa ficiente para satisfacer el demogratico del 3 % anu: menos el de la demanda g el violento proceso de que ha alcanzado el ritm anual.

El capitalismo avanza es sigual y lenta en el camplas supervivencias semife trelazándose estrechament capitalistas de producción tenimiento de la gran pro agrava aún más la situa trabajadores del campo,

ración (a la que ya se le am-246.000 Has, en la zona andi-BIEC de Rockefeller.

egable el carácter progresivo medida, cuya aplicación y 1 práctica estará en proportado y la profundidad en que se campesinas, peruanas, en alianza con el proletariado y poyo de los demás sectores, la tome en sus manos, ocuras y enfrentando decididalas inevitables provocaciones amonales, para evitar que entre las dilaciones burofel boicot terrateniente.

SITUACION COMPLEJA

inque Velazco se proclame or de Tupac Amaru, y jussu vocación redentora", lo que la Retorma Agraria pema parte de una situacion con arraigo en particulariiles, pero con claras impliontinentales que los revoluleben analizar objetivamenlo dos peligros de pareja en-1) ei esquematismo, que mplifica los fenómenos "atíno se amoldan fácilmente erizaciones globales previas; ido" opertunista de la perstratégica que en la situación aria continental, señala la proletariado, y plantea una nacional inseparable de la rcando a fuego por contranaria, toda ilusión que se ear en la posibilidad de un formista, pacifista o naciorgués.

peruana es, básicamente, la atinoamérica. Sus culpables toda Latinoamérica: el sistalista, la dependencia del no, la subsistencia de relanifeudales de producción en

ndencia del imperialismo se través del comercio exterior, ersiones industriales y de los s. En cuanto a la composias inversiones yanquis, es tener en cuenta que sólo corresponde allí al petróleo. del león de sus intereses tras explotaciones mineras. resas yanquis: la Southern er, la Cerro de Pasco Copper Iarcona Mining Co., contro-% de la producción minera rica del país.

lactor fundamental del atraà y de la miseria de las ma-res (el indice de mortalidad ás alto del mundo; un mimilias sin vivienda; medio niños sin escuelas; más del la población analfabeta; la te de las poblaciones sin vías icación, ni agua, ni luz elécnospitales, etc. etc.), radica opolio de la oligarquia terraobre la mayor y mejor parte rra cultivable. Las unidades clas con extensión inferior constituyen el 92 % y abar-% de la extensión total; que las unidades agropecuaextensión superior a 100 Has. n un pece más del 15 % y i 31,84 % de la extensión te-% de las tierms cultivables a latifundios de más de . La crisis agraria es cró-tos últimos 15 años, la agri-

e ha desurollado al rămo anual, completamente insuara satisfacer el crecimiento Ico del 3 % anual, y mucho de la demanda generada por to proceso de urbanización acanzado el ritmo del 4,8 %

talismo avanza en forma delenta en el campo, ligado a rvivencias semifeudales, enose estrechamente las formas as de preducción y el manto de la gran propiedad. Esto an más la situación de los spes del rampo, victimas al

PERU

mismo tiempo de la explotación capitalista y de las viejas relaciones semireudales de producción.

La creciente pobreza del campesinado le impide adquirir los productos
de la industria nacional, reduciendo
las posibilidades de un mayor desarrollo industrial. El latifundio y los resabios feudales que se basan en él, son
la traba fundamental que se opone al
desarrollo de la producción agropecuaria y al desarrollo industrial. Condiciona la estrechez del mercado interno, que repercute en la endeblez de
toda la economía nacional, en su dependencia del comercio exterior, y en
su sensibilidad extrema frente a las
oscilaciones del mercado exterior.

La burguesía, como es natural, se ha desarrollado paralelamente al capitalismo. Pero simultáneamente a su desarrollo se ha ido agudizando su diferenciación. Por una parte se ha perfilado una capa de grandes capitalistas vinculados a la banca, a algunas poderosas industrias, al gran comercio de exportación e importación, a los terratenientes y a los monopolios imperialistas. El resto de la burguesía lo constituye la burguesía media, cuyos capitales están colocados principalmente en la industria y el comercio, y que buscar ampliar el mercado interno para defenderse de la competencia extranjera.

EL CAMINO BURGUES

En el marco de este atraso y de su carácter dependiente, la economía peruana tuvo una coyuntura de expansión importante en el período 1960-65.

El crecimiento del producto bruto en este período fue acompañado por importantes cambios en su estructura sectorial, siendo el fundamental la modificación de la correlación entre la agricultura y la industria a favor de ésta última. En cuanto a la minería, su crecimiento se produjo a una tasa semejante a la de la industria, llegando a significar más de 40 % de las exportaciones totales.

Cobró impulso entonces un proceso de industrialización que chocó constantemente con dos barreras. La primera, la estrechez del mercado interno. La segunda, el déficit de la balanza comercial y de la balanza de pagos. Lo primero es vital para una cabal comprensión del proceso que hoy se desarrolla en Perú; prácticamente la mitad de la población está al margen del proceso productivo y cultural. La falta de mercado interno origina altos costos de producción lo que determina la inferioridad de condiciones de la producción local frente a la competencia extranjera. La burguesía busca paliar la crisis a través de las exportaciones lo que temporariamente consigue, gracias al vertiginoso incremento de las exportaciones de cobre y harina de pescado. Esta coyuntura termina en 1964. La única alternativa de supervivencia de la burguesía es entonces la ampliación del mercado interno, cuyo eje lo constituye la integración de esa gran masa campesina marginada y sumergida.

Por supuesto, antes que la burguesía, ya los grupos campesinos y comunidades indígenas habían "descubierto" que su situación era insoportable, y libraban heroicas luchas, no, por supuesto, para integrarse al régimen de explotación sino para acabar con él. El proceso de sindicalización campesina y la heroica lucha guerrillera de 1960-65, fueron jalones importantes en ese camino.

Las guerrillas campesinas y la crisis económica que al agudizarse reclamaba imperiosamente la ampliación del mercado interno, hacen que la burguesía comiense a hablar de "integración nacional", de "reforma agraria", después de haber consentido y perpetuado el aislamiento, el despojo, y la más inicua opresión de las nacionalidades indígenas quichuas y aymará (que no son minorías, sino verdaderas mayorías nacionales), vivo y crudo remanente de los rasgos más brutales y oscurantistas del coloniaje español, legalizado por el Código Civil, que los declara incapaces y sujetos a tutela, y por las leyese electorales que privan del voto a los analfabetos

La "reforma agraria", la "integración nacional" y las nacionalizaciones fueron el programa de Belaúnde Terry. Al momento de su derrocamiento, éste exhibía en cambio la connivencia con los gamonales, el oprobioso contubernio con la IPC, a la que había jurado expropiar, el abrazo con la reacción aprista, y una sarta de coimas y negociados.

PRIMERA ETAPA

La Junta Militar que lo derroca el 3 de octubre de 1968 es heterogénea. Concita apoyo de distintas vertientes suscita expectativas de diversas indole: de la reacción y el imperialismo, que temen un proceso electoral donde al desacreditado contubernio apro-belaundista se la iba a oponer una Unidad de Izquierda, coalición de fuerzas populares, que a fines del 67 había obtenido la cifra sin precedentes de 100.000 votos en los comicios municipales de Lima; la rancia oligarquía y sus representantes en el Ejército que no veian con buenos ojos un probable triunfo del Apra, los círculos dominantes en su conjunto que buscan nuevos resortes de canalización de las masas, ante la descomposición de sus expresiones políticas tradicionales, y los sectores de la burguesía media que no iban más allá del programa incumplido de Belaunde (que, repetimos, es el programa del conjunto de la burguesia para salir de la crisis), y la lucha contra la corrupción, por último, el sentimiento nacional contra la IPC, del que se hacen eco las FFAA a impulso de los núcleos más radicalizados del Ejército. Esta perspectiva burguesa de resolución de la crisis enfrenta a estos sectores con la oligarquía tradicional, pero la vía esencial, inmutable, de clase, para resolver la crisis que es descargarla sobre la espalda de los trabajadores, continúa vigente bajo el nuevo régimen. Su política laboral es reaccionaria, con salarios congelados y negación del derecho de huelga. Hay represiones contra campesinos, mineros y estudiantes. (Sobre esta primera etapa del régimen, que abarca hasta su consolidación con la suspensión de la enmienda Hickenlooper, (ver NUEVA HORA, Nº 23).

SEGUNDA PARTE

Las medidas antiimperialistas adoptadas desde el primer momento por Velazco, obviamente legitimas e importantes, y que merecieron el apoyo de todos los sectores avanzados y revolucionarios del Perú y del continente, al no darse en el marco de un prog ma económico popular, sino reaccionario y continuista, sirve fundamentalmente en esta etapa como factor de "cohesión interna ("frente nacional" centra la Hickenlooper) y de prestigio continental. Pero a su vez, la reacción insolente del imperialismo (enmiendas Hickenlooper y Pelly, extorsiones a través de los organismos de crédito, rumores de golpe, amenazas de bloqueo), es un factor de radicalización interna (proceso que constituye el contenido esencial de la segun-

da etapa del régimen, que abarca desde la suspensión de la Hickenlooper hasta la promulgación de la Reforma Agraria) Entre el plan económico enunciado por Montagne Sánchez el 5 de diciembre, lo que en materia de "Reforma Agraria", continuaba la de Belaunde, limitada a la Sierra; con jugosas indemnizaciones y precario financiamiento, hasta la ley del 25 de junio, hay diferencias esenciales. Cuatro ministros, todos vinculados a los circulos más reaccionarios que, aunque debilitados, conservan aún posiciones en el gobierno, fueron desalojados como saldo de esa pugna interna entre sectores de la oligarquía y el imperialismo y los representantes de la burguesía y las capas medias. El paternalismo sigue siendo rasgo fundamental de la junta, pero esta evolución interna determina gestos conciliatorios y llamados a la colaboración de obreros, estudiantes y campesinos, a la vez que se deja actuar a los partidos de izquierda. Las contradicciones tienden a agudizarse y su nudo, repetimos, lo constituye las metas industrialistas de la burguesía peruana, que traslada el eje del crecimiento de las exportaciones a la ampliación del mercado interno. Es sobre este aspecto que carga las tintas el mensaje de Velazco Alvarado sobre la Reforma Agraria: "esta ley —sostuvo— es también una Ley de impulso a la industria peruana, cuyo futuro depende decisivamente de la creación de un cada vez mayor mercado interno de alto consumo, diversificado y, también del apoyo cons, tructivo del Estado, conciente del inevitable destino industrial de nuestra Patria. "Se vincula a este mismo objetivo, la convertibilidad de los bonos de la Deuda Agraria, en acciones de empresas industriales, que según, el texto del mensaje "representa un enorme paso en el proceso de industrialización, al cual el Gobierno Revolucionario brindará todas las garantía que él requiera".

EL OBJETIVO POLITICO

Care Boat

Esto en el plano coyuntural económico. Pero la empresa de fondo de la burguesía peruana no cabe duda que tiene un claro contenido político. Con esta ley, ella pretende acaudillar las masas campesinas, mellar su potencialidad revolucionaria, y aplacar el polvorín campesino de los Andes, cu-yo eje es, sin duda, el campesinado peruano. Por eso decía el general Montagne Sánchez, representante de la facción derechista de la Junta, durante su reciente visita a nuestro país, que "no hay ley más anticomunista que la Ley de Reforma Agraria".

En el plano continental, además de carta de chantaje de las burguesías latinoamericana frente al imperialismo, el régimen peruano puede muy bien dar pie a un nuevo experimento burgués nacional-populista que, luego de la bancarrota de la "revolución en libertad" chilena, pueda erigirse en la alternativa burguesa más sólida para desviar un proceso continental que avance crecientemente hacia la polarización entre imperialismo y gorilas por un lado, y masas populares acaudilladas por el proletariado en estrecha alianza con el campesinado y el movimiento estudiantil, por el otro,

CAPITALISMO O SOCIALISMO

En ambos planos, en el peruano y el continental, las fuerzas de izquierda y revolucionarias deben plantear con fuerza la necesidad de la dirección proletaria y la perspectiva socialista, como condición para que medidas tales como reforma agraria y nacionalizaciones puedan profundizarse y llevarse hasta sus últimas consecuencias. Las experiencias que hay en nuestro continente prohiben engañarse, salvo que se trate de los oportunistas de todo pelaje que están irremisiblemente enajenados a la "burguesía progresista"

o al "militar patriota" de turno. Recordemos que Bonvia y Mexico acomeueron en su hora reformas agrarias profundas y nacionalizaciones de empresas imperianstas, (en Bonyia, inciuso apoyandose en el pueblo armado), sin vocacion socialista y sin negemonia del proletariado. Los resultados estan a la vista: en Bolivia, las minas el petroleo se han desnacionalizado y se nan entregado otra vez a 10s monoponos yanquis; el campesinado, esta sumergiao y envilecido en pequenas propiedades, sin credito, asistencia sanitaria o tecnica ni educación. En México, el movimiento obrero "apaciguado", un gobierno amigo de USA, docil a los dictados de los monopolios y masacrador de estudiantes; y en el campo, la recomposición del latifundio e meluso de la dominación de los monopolios extranjeros. Ocurre que las leyes econômicas que rigen la produccion capitalista conducen inexorablemente al surgimiento de una capa de campesinos ricos, a la estratificación de clases con su secuela de arbitrariedades, despojos y atropellos. En el otro polo, Cuoa Socialista muestra el unico ejemplo de reforma agraria profunda e integral que ha barrido para siempre el latifundio y la explotación, porque ha terminado también con la propiedad burguesa y el régimen capitalista, sustituyendo su aparato estatal por el poder popular de los obreros y campesinos encaoczados por las Organizaciones Revolucionarias Integradas (ORI), y convertidas más tarde en el Partido Comunista Cucano, y sustentado por el pueblo en armas, organizado en milicias populares. Sin duda, Perú no puede, sín el cam-

bio cualitativo que significaría la conducción de este proceso por el proletariado y su partido marxista-leninista acaudillando política e ideológicamente a los campesinos y todas las capas oprimidas, llegar a ser "otra Cuba", como lo advierte alguna prensa, entre intimidada e intimidatoria. La naturaleza de clase del aparato estatal y del propio ejército que hoy asume posiciones antimperialistas, pone necesariamente límites al juego de presiones, desplazamientos y radicalización que se viene desarrollando especialmente desde comienzos de año. Pero aún dentro de estos límites, es evidente que el imperialismo trata por todos los medios —mientras afirma hipócritamente que quiere "negociar", de interferir en este proceso, apclando a su vasta gama de extorsiones y chantajes sin excluir la intervención abierta, en la linea de la "doctrina Selden" y de su estrategia contrarrevolucionaria global. Está fresco aún el recuerdo de la intervención yanqui a Guatemala. El 17 de junio de 1952 el gobierno de Arbenz aprobaba la ley de Reforma Agraria que expropiaba —entre otras tierras de la United Fruit Co. 17 de junio de 1954, Castillo Armas, mandatario del imperialismo, intervenía en Guatemala y acababa con la experiencia burguesa de Arbeuz. Frente a esto, es deber de las fuerzas revolucionarias organizar el repudio combatiente al chantaje imperialista, y lograr, a través del accionar independiente de las masas que rompa el "paternalismo", era represivo, era benigno del régimen, la libertad de acción del movimiento obrero y popular peruano y se conquisten medidas de fondo, especialmente que se golpee al imperialismo en el cobre, o sea, en la médula de sus inversiones, se libere a los revolucionários presos, se restablezcan relaciones diplomáticas con Cuba, piedra de toque de una política exterior independiente en América Latina. Es preciso que las zaciones obreras, estudiantiles y populares expresen su solidaridad con el proletariado, el campesinado y las fuerzas populares, que pugnan por transformar revolucionariamente el proceso abierto en el Perú, conquistando un gobierno autenticamente popular y revolucionario en marcha al socialismo y denuncien y luchen contra las maniobras imperialistas y las de sus personeros.

MARIO SANCHEZ

LA LUCHA FERROVIARIA

Uno de los objetivos más importantes de la dirtadura es llevar a término el llamado Plan de Reestructuración Ferroviaria. Ese plan responde a los intereses de los monopolios en general, "preocupados" por liquidar el déficit que gravita sobre la política de "estabilidad económica", y es empujado vigorosamente por los monopolios de automotores que aspiran a suplantar las vías ferreas no troncales por carreteras, y, en consecuencia, derivar el traslado de mercancías y pasajeros por ferrocarril al transporte automotriz.

El Plan presupone la reducción drástica del personal ferroviario a una cifra que se estima en 60.000, es decir, aproximadamente a la tercera parte existente en 1966.

La dirección de la Empresa, encabezada por el general Demarchi puso en práctica una serie de medidas escalonadas, tendientes al cumplimiento de los objetivos del Plan. Sueldos que oscilan entre los 18.000 y 30.000 pesos y que obligan a buscar otro trabajo a muchos ferroviarios, rebajas de categorías (carpinteros, mecánicos obligados a ser peones) y traslados a lugares distantes, un régimen militar insoportable, etc. Todo ello calculado, para obligar, prácticamente, a miles de obreros a irse del Ferrocarril y buscar otros medios de vida.

QUEBRAR LA ORGANIZACION SINDICAL

Uno de los primeros objetivos de la dictadura para poner en marcha el Plan de Reestructuración, fue quebrar la organización sindical ferroviaria y abortar cualquier intento de lucha parcial que en las condiciones de salarios bajísimos y tradición combativa del gremio, tendería seguramente a generalizarse. Frente al Plan de la Dictadura, la vieja Comisión Directiva de la U.F. no hizo otra cosa que difundir comunicados. No organizó una sola medida de lucha. Y cuando esta estalló en Ingeniero White, empujada por los obreros de aquella seccional, la Comisión Directiva la levantó con el argumento de esperar un paro coordinado con la CGT Vandorista, que nunca se hizo porque el Vandorismo proclamaba "la espectativa esperanzada" con Ongania. Lo que prometía ser un inicio de la lucha general del gremio contra el Plan de Reestructuración concluyó en una derrota y la Comisión Directiva se debatía entre la traición abierta del Pepismo (una gruesa parte de sus huestes pasó a colaborar con la intervención de la U.F.), los vaivenes golpistas de los independientes de Scipione, y la conciliación del MUCS que prefiere abortar y esterilizar la lucha de los ferroviarios antes que afectar la "Unidad" de la defenestrada Comisión Directiva. Así comienza el padecimiento y la dispersión del gremio ferroviario. La empresa levanta ramales, liquida secciones enteras, privatiza servicios y acosa a los obreros para que se vayan del ferrocarril. Muchos miles de obreros con sueldos de hambre, bajo disciplina militar, sancionados por cualquier cosa, rebajados de categoría, trasladados, pérdida la fe en su organización ferroviaria, abandonan el ferrocarril con la complacencia de la dictadura, que ve facilitado así gratuitamente su plan de drástica reducción del personal.

LAS BASES IMPONEN LA LUCHA

Sin embargo la indignación de los obreros se expresaba en protestas, rebeliones individuales que casi siempre concluían con la renuncia. Esta indignación creció, después de los aumentos de precios y se fue generalizando en Mayo con las luchas estudiantiles y populares. La prédica que venían haciendo el PCR y los obreros más combativos sobre la necesidad de organizar comisiones obreras por departamento y coordinadas a nivel seccional al margen de la C.D. comenzó a prender en la masa. Los paros masivos del 30 y del 1 de julio fueron en lo esencial expresión de las bases. El éxito del mismo hizo renacer en los obreros ferroviarios la esperanza en la lucha y la posibilidad de derrotar el Plan de la dictadura. Comenzaron a surgir las primeras comisiones de lucha y se generalizaron seccional elegidas en Asambleas, y la Coordinadora interferrocarrilera como expresión de las Coordinadoras seccionales. Todo ello al margen de la Comisión Directiva, que ante el hecho consumado, no tiene más remedio que reconocer su existencia y maniobra para aparecer como Dirección Nacional de las mismas. En esta faena cuenta con los servicios del MUCS, que tiene un peso mayoritario en la mayoría de las Coordinadoras, quién propone la coodirección de la lucha por parte de estas y de la Comisión Directiva. Pretenden de este modo reflotar el muerto en aras de una "unidad" que repudian las bases porque es una unidad sin principios de Pepe que traicionó el paro del 1 de Julio, ordenando a los suyos presentarse al trabajo, de Scipione con sus vaivenes golpistas, y del MUCS que frena la lucha para no romper la unidad y a la espera de que los fraternales de Melgarejo (traidor sin atenuantes) se sumen a los paros.

Después del paro del 1 de Julio, tan masivo como el del 30, la empresa da un paso adelante y declara la disponibilidad (antesala de la cesantía) a más de 100 activistas y Ferroviarios, especialmente aquellos que aparecieron al frente de las Coordinadoras en el paro del 1 de Julio.

Las Coordinadoras y la Fraternidad Seccional Mitre de San Martín, llaman a Asambleas y se aprueba un paro por la reincorporación de los compañeros, que es levantado entre gallos y media noche, con la complicidad esencial del MUCS, ante las promesas de un coronel de EFEA, que "asegura" que: si no hay paro se reconsiderarían las medidas tomadas. Por supuesto, hasta hoy no hubo tal reconsideración, salvo 6 fraternales y muy pocos compañeros, del sector de Pepe fundamentalmente, (una maniobra claramente divisionista).

EL PLENARIO DEL 13 DE JULIO

Así se llega al plenario Nacional de delegados del 13 de Julio donde participan las Coordinadoras de la mayoría de seccionales del país.

Nuestros camaradas presentan un programa y un Plan de Lucha que se convierte en el centro del debate y que finalmente se aprueba en su totalidad, salvo el punto le tipo de gobierno (nosotros planteamos Gobierno Popular dirigido por la clase obrera y el MUCS, apoyado por Scipione y Pepe, sostienen la formula Por la Soberanía Popular).

Este punto no se vota. Cada sector defenderá ante las masas su proposición.

Otro punto propuesto por los militantes del PCR y rechazado por el MUCS y los otros sectores fue el de desconocer a la Comisión Directiva y reconocer como única dirección de la lucha a las Coordinadoras y la Interferrocarrilera. Tampoco este punto se votó y nosotros llevamos a las Asambleas y en nuestra propaganda esta proposición.

En programa y el Plan de Lucha propuesto por los militantes de nuestro partido y aprobado en el Plenario es el siguiente:

- Por la reincorporación de todos los cesantes y levantamiento de las sanciones.
- Aumento de emergencia de 20.000 pesos.
- Por el restablecimiento de los ramales levantados y de las seccionales.
- Por el respeto a las categorías y contra los traslados arbitrarios.
- Por la expulsión de la Intervención y la recuperación de la UF para los trabajadores y para la lucha.
- Contra el plan de reestructuración Ferroviaria.
- Contra la dictadura.
- Por la libertad de todos los presos gremiales, políticos, estudiantiles y por el levantamiento del Estado de Sitio.

PLAN DE LUCHA

Paro de 24 hs. el jueves 24 de julio. Paro de 48 hs. el 31 de Julio y el 1 de Agosto. Paro de 72 hs. el 12, 13 y 14 de Agosto. Si no hay solución a los problemas planteados o hay nuevas sanciones, llamar a Asamblea y de-

clarar la Huelga general del gremio.

 Que las Coordinadoras dirijan la lucha en cada sección.

PROPOSICIONES APROBADAS

- Asambleas conjuntas obrero estudiantiles populares,
- Recabar la solidaridad de gremios y agrupa-
- ciones obreras.

 Concentración de los fer
- Concentración de los ferroviarios en los lugares de trabajo para manifestar.

Organizar a los obreros para garantizar que los trenes no circulen ni los carneros trabajen. Lanzado el plan de lucha que antes detalláramos, el pepismo, "comprometido en las maniobras reunificadoras de la CGT y en las proyectadas elec-ciones "normalizadoras" de la Unión Ferroviaria, lo traiciona abiertamente. La dirección del MUCS -a pesar de la disposición combativa de algunos de sus militantes—, en lugar de agitar, propagandizar y organizar el paro, (apoyándose en la clara combatividad de la masa ferroviaria) se dedica a tramitar por arriba la declaración de paro por la Fraternidad, sin comprender que lo fundamental de esa Dirección sindical está asociada al gobierno y ve con temor la concreción de tal paso de lucha, puesto que hace peligrar su política de colaboración con la dictadura y de "reunificación" sindical. Y así es como en una reunión de la dirección de la U.F. y de las coordinadoras seccionales —de la que fueron arbitrariamente excluídos los militantes clasistas que integran esas coordinadoras

en varias seccionales— se decidió, arteramente, a

espaldas de la masa ferroviaria (el 23 a la noche) levantar el paro del día 24. De la misma manera fue levantado el paro del 31 y del 1º de agosto.

Sólo la organización independiente de la vieja Comisión Ejecutiva, por abajo y nacionalmente, y el fortalecimiento de la agrupación sindical clasista garantizará la misma y dejara en el aire nuevas maniobras trasnochadas como las que frustraron los paros de los días 8 y 24 de julio, 31 y 19 de Agosto.

ASEGURAR EL PLAN DE LUCHA

La concreción de este plan de lucha tenía y tiene una importancia inmensa en los actuales momentos. Puede significar la profundización de la contraofensiva obrera y popular, en las condiciones de un gran deterioro de la dictadura y de una mayor disposición combativa de las masas luego de los acontecimientos de Mayo y Junio. De ahí que las fuerzas que se han movido para frustrarlo son inmensas. Por lo tanto se multiplica la responsabilidad de nuestro Partido y de la izquierda revolucionaria para empujarlo y asegurarlo.

El Pepismo lo está traicionando abiertamente, a costa de peronistas luchadores que están dispuestos a llevarlo adelante y romper con la traición de sus dirigentes. En varias seccionales hay compañeros peronistas despedidos y otros que participan en las coordinadoras y comisiones de lucha.

Scipione empuja la lucha, pero a la manera burocrática tradicional. En las coordinadoras no aparecen los independientes ligados a él. En algunas porque no existen, en otras porque no los eligen.

El MUCS vacila y concilia. Es, junto con Pepe. el principal responsable del levantamiento de los 3 paros. En algunos lugares no quieren romper con el pepismo (Alianza), en otros andan detrás de Melgarejo (Mitre). Son mayoría en las Coordinadoras y están más en la maniobra "unitaria" que en la organización de los obreros para el paro. En algunos lugares, como en el Sarmiento levantaron el primer paro a las 2 horas de haber sido resuelto por una Asamblea. Estas vacilaciones de las cúspides del MUCS, lleva el descontento a muchos de sus militantes luchadores, la mayoría cesanteados. Son estos militantes quienes apoyaron con su decisión el programa y plan de lucha propuesto por nosotros en el plenario, y están resueltos al combate en las seccionales.

Nuestras organizaciones partidarias participan en las coordinadoras, diferenciándose, en asambleas y en la propaganda, de los traidores y vacilantes, para volcar a los sectores combativos del oportunismo y del peronismo que se desprenden del pepismo y constituir así en este proceso un bloque mayoritario firme y combativo en cada seccional.

Luego de los consecutivos levantamientos de paros traicionando las resoluciones expresas de asambleas en seccionales y del plenario nacional, aparece en claro para el conjunto que es necesario reemplazar a los dirigentes de las coordinadoras que traicionan, concilian o vacilan, por combatientes firmes, dispuestos a llevar el plan de lucha hasta la huelga general del gremio, único camino para derrotar el plan de reestructuración ferroviaria de la dictadura. En consecuencia, nuestra proposición es: asambleas y reuniones por sección que elijan representantes a las coordinadoras.

Al mismo tiempo exijimos que el Plan de Lucha lo dirija la Interferrocarrilera organizada nacionalmente y no la C. D. Avanza la organización de (y esto es lo esencial), una Agrupación Nacional Ferroviaria, clasista con la participación de afiliados a nuestro partido, peronistas e independientes, que oriente la lucha, y pugne por ganar la dirección de las Coordinadoras, y de la huelga.

En varias seccionales fundamentales, se han constituído ya los núcleos de obreros que impulsan

la constitución de esa agrupación.

Lo decisivo es que el PCR en su conjunto comprenda la significación de la lucha ferroviaria y tome medidas muy concretas para rodearla y tra-

tar de garantizarla, para ello es preciso:

1) Que todas nuestras agrupaciones y comisiones sindicales defiendan en empresas y gremios el alcance y características del plan de lucha ferroviaria y organicen la solidaridad concreta.

2) Que las zonas y células efectuen una gran agitación y propaganda en los ferrocarriles y hacia el resto de la clase obrera, los estudiantes y el pueblo levantando el Plan de Lucha y la solidaridad

3) Contribuir a garantizar que los trenes no caminen los días de paro y que los otros transportes tengan dificultades para transitar.

4) Impulsar las entrevistas y discusiones con obreros ferroviarios.

 5) Impulsar las asambleas conjuntas de obreros y estudiantes.
 Asi garantizaremos no sólo el triunfo de esta

lucha sino también la extensión y fortalecimiento de la agrupación clasista y la incorporación al PCR de los mejores activistas ferroviarios.

RAUL MORENO